



Paris, le 22 mars 2017

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### **Aides PAC : le calendrier de l'avant... présidentielle**

Les agriculteurs Français ont besoin des aides européennes. Elles leur sont dues et sont intégrées dans la gestion de leurs exploitations. Invoquant des raisons techniques, informatiques et autres, le ministre de l'Agriculture ne cesse de vouloir nous rassurer. Pourtant, on ne compte pas moins de 4 calendriers en 1 an pour dire que ça va s'arranger, que tout va rentrer dans l'ordre, et que les agriculteurs recevront leurs soutiens. Le feuillet des aides PAC n'en finit plus de finir.

L'ultime calendrier de Stéphane Le Foll, (mais est-ce le dernier ?) donne l'échéance de mi-mai ou fin mai, voire fin juin pour le solde des aides directes 2016 (après la présidentielle !). De qui se moque-t-on ? Ce serait risible si de nombreux agriculteurs n'étaient pas en grande difficulté, en partie à cause de ces retards.

Au moment où les agriculteurs Français ont besoin d'oxygène, de simplification et de soutien, on leur oppose une « machine » administrative sans âme qui bloque l'accompagnement financier de leur quotidien et de leur avenir.

La FNSEA demande au ministre actuel d'arrêter les annonces. La FNSEA demande d'ailleurs au futur ministre d'agir dès son arrivée et d'exécuter au plus vite ce dernier calendrier annoncé. Au final, les agriculteurs gèrent 3 années de dossiers PAC en 1 ! Les agriculteurs sont perdus dans ce marigot administratif et certains ne savent même pas s'ils sont éligibles aux aides PAC ou non.

La France est un grand pays agricole qui mérite une administration et des services en état de marche !

Si les mots ont encore un sens, tout cela est inacceptable !

#### **Contact presse :**

FNSEA : Marion FOURNIER – 01 53 83 47 06 – [marion.fournier@fnsea.fr](mailto:marion.fournier@fnsea.fr)

 [@FNSEA](https://twitter.com/FNSEA)